

# C'est le temps de la... bienvoyance

**L**a Lettre provinciale vous arrive avec, en couverture, ses chaudes couleurs d'été. Nous n'avons plus, il est vrai, les formes de couvertures stéréotypées où seuls le numéro et la date devaient changer pour créer une nouvelle parution.

La présente couverture dévoile certaines présentations qui ont ravi nos yeux au cours du XX<sup>ème</sup> siècle... Celle de 1968 n'avait-elle pas un dessin très recherché : cet éclat sombre voulait-il montrer la guerre toujours imminente ou l'explosion des idées vers une nouvelle vie sociale, ou mieux, à cette époque, des nouvelles frontières de trois provinces, la consommation de la séparation ? Par contre, l'entrelacement des lettres B.I.P (Bulletin Inter Provincial) indiquait très sûrement que la concorde existait toujours entre les provinces sœurs. Qui se souvient exactement de la signification de ce dessin ?

Maintenant, c'est l'humeur des pages qui est résumée dès le premier regard. Il faut la découvrir au milieu des couleurs choisies au jardin de l'artiste, des dégradés, des ombres ou reflets.



Il y a toujours beaucoup à dire dans la Lettre provinciale. Celle-ci est de nouveau pleine à craquer et abondamment illustrée. Elle montre que dans la province il y a des faits ou événements qui s'égrènent au cours des mois et resserrent les liens communautaires. Elle creuse aussi des ressources à partager pour notre édification, à condition de les sortir de l'histoire : ne sont-elles pas reflets de vie, mémoires à célébrer et énergie pour continuer ? Je vous souhaite de les *découvrir avec les yeux du cœur.*

Savoir accueillir avec excellence nos confrères de Thaïlande, toucher de près la vie monastique et en faire découvrir le sens au-delà de la clôture, vivre la reconnaissance et la réparation à Issé en y plantant des signes de paix, sentir la grâce de Lourdes jusqu'au bout de ses doigts et de ceux de son guide-compagnon, sont autant d'antennes susceptibles de capter des graines d'Évangile et de les répandre. Ces faits et gestes continuent une vie trépidante depuis des siècles, précèdent beaucoup d'autres gestes semblables parce que *nos vies s'écoulent au nom de Jésus-Christ. D'ailleurs, n'est-ce pas le but de ces pages que de redire cette évidence ?*

Et puis on a le cœur à chanter les FF. Joseph Douet et Robert Bauvineau, serviteurs à leur manière de la grande mission : ils sont des pierres blanches qui indiquent la route quelle qu'elle soit. Faire revivre la figure émouvante ... et barbue du F. Maurice Guignard, la faire miroiter dans chacun de ses

**Page de couverture :** Le nom actuel de « Lettre provinciale » a bien évolué au fil des années. Les archives de Thouaré-sur-Loire, grâce au F. Robert Foucher, nous en ont fourni quelques exemples... Il est à noter que le F. Maurice Guignard, dont il est question dans ce numéro (p. 16 à 19) contribuait largement à l'illustration de la revue. Dans un des prochains numéros, nous essaierons d'écrire une rétrospective de ce moyen de communication que les frères ont toujours apprécié, au sein de la province de France,

tableaux ou dessins, c'est **croire en ce qui a été semé**. Déceler chez Montfort sa pratique pastorale et ses techniques évangélisatrices parmi les plus constantes, c'est les saisir aujourd'hui pour annoncer encore le Royaume. Fouiller (c'est le mot qui convient) le parcours du F. Jacques Boucard dont la vie a été allumée par celle de St Louis-Marie au point d'en prendre les traits, c'est croire au dévouement extrême révélé au travers des archives étonnamment parlantes. Et puis une équipe audacieuse tient à relancer son spectacle « *Jésus de Nazareth* » qui accapare quelques 50 bénévoles et figurants justement parce que le message est loin d'être épuisé.



« *N'hésitons pas à demander au Saint-Esprit le don de l'intelligence qui est : lucidité, choix pour éviter ce qui n'est pas béatitude et appel à changer de vie...* »



Éloignons de notre jardin intérieur nos morosités figées et nos routines d'hiver puis ouvrons nos esprits et nos intelligences comme tournesol au soleil d'été, **le soleil de la bienveillance** en particulier, surtout si nos yeux, ceux du cœur, déclinent au milieu d'un fatras de violence.

En ces temps forts de la liturgie, n'hésitons pas à demander au Saint-Esprit le don de l'intelligence qui est lucidité face à toute situation, choix pour éviter ce qui n'est pas béatitude et appel à changer de vie pas à pas. Nous entendons souvent l'injonction : « *il faut tourner la page* » ; cela veut sans doute signifier **d'ouvrir notre regard vers ce que Dieu va nous dire aujourd'hui**.



F. Camille Lucas  
Communauté Saint-Gabriel  
Saint-Laurent-sur-Sèvre



## SOMMAIRE

- p. 4-11 : « Sur les pas de Montfort » - pèlerinage des frères thaïlandais - F. Georges LE VERN
- p. 12 : Journée mémorielle du samedi 29 avril - Christiane BRETAUDEAU présidente Saint-Gabriel Solidarité
- p. 13 : Cérémonie mémorielle du samedi 10 juin à Issé - F. Yvan PASSEBON
- p. 14-15 : Ministère d'accueil à l'Abbaye de Bellefontaine - F. Christian BIZON
- p. 16-19 : F. Maurice Guignard, artiste-peintre ! - sa vie : F. Yvon BRANCHEREAU  
Témoignages et souvenirs - François BIGOT, petit-neveu de F. Maurice - F. Bernard TRUFFAUT
- p. 20-21 : Spectacle : « Jésus de Nazareth, 2000 ans d'amour »/Association mains ouvertes - Patrick PADIOU
- p. 22 : Nouveau logo rencontre internationale Famille montfortaine - F. René GUIBERT
- p. 23 : Pèlerinage montfortain à Lourdes avec les sourds de La Peyrouse - F. Philippe BERTRAND
- p. 24 : À la suite de « *Laudato si'* »... : Temps pour la création... - F. Henri PEROYS  
Cultiver l'émerveillement... - Mgr de Moulins Beaufort
- p. 25 : LMG compagnon d'évangélisation pour le temps présent - F. Paul TEXIER
- p. 26-33 : F. Jacques Boucard (2<sup>ème</sup> période) - F. Bernard GUESDON
- p. 34 : Ils ont rejoint la Maison du Père...
- p. 35-38 : Jeux pour l'été !
- p. 39 : Cuisine avec Inès...